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ATA 

----- Aos vinte e quatro dias do mes de fevereiro do ano de dois mil c dczoito, nos 

termos da alfnea b) do n.0 I, do art.0 30°, da Lei n.0 75/2013, de 12 de Setcrnbro, reuniu 

pelas nove horas, em scssao ordinaria, a Assemble ia Municipal de Ponte de Lima, no 

Audit6rio Rio Lima, prcsidida pelo Senhor Dr. Joao Evangelista da Rocha Brito 

Mimoso de Morais, com a seguinte Ordem de Trabalhos: ------------------------------------

----- 1. Periodo de Antes da Ordem do Oia: -------------------------------
------ A) Aprecia~ao e vota~ao da Ata da sessao anterior (Doc. 1);-------------------------.. --

------ B) Leitura do expediente e informa~oes da mesa; ---------------------------------------

------ C) Apresentaryao de recomenda~oes. propostas ou moryoes, votos de louvor, 

congratul a~ao, sa udaryao, protesto ou pesar. ----------------------------------------- ---------·---

----- D) Outros assuntos de interesse Municipal. ------------------------------------------------

----- 2. Perfodo de lntervenftio do pltblico. -----------------------------------------------------

----- 3. Periodo da Ordem do Dia:----------------------------------------------------------------

----- A) 1\.preciaryao da "Jnforma~ao do Presidentc da Camara bern como da 

situa~ao financeira do Municipio" (Doc. I I); ------------------------------.. · ----------------

----- B) Discussao e votaryao da proposta de "Constitui~ao do Conselho Municipal de 

Educa~ao - Aprova~ao" (Doc. III); -------------------------------------------------------------

----- C) Discussao e votaryao da proposta de "Redu~ao de Taxas da Feira Quinzenal -

A p rova~ao" (Doc. I Y); ----------------------------------------------------------------------------

----- D) Discussao e votaryao da proposta de "Apoios financeiros e nao financeiros as 

Juntas de Freguesia - Aprova~ao,, (Doc. Y); ------------------------------------------------

----- E) Discussao e votaryao da proposta de "Celebra~ao de Acordo de £xecu~ao de 

Delega~ao de Competcncias, respctivo Anexo A, q ue cspccitica as compctcncias 

delegadas na Junta de Freguesia de Yitorino das Donas, previstas no no l do artu 

132° do Anexo I, da Lei n° 7Sn013, de 12 de setembt·o, c r esr1et iva compensa~ao 

tinanceira - Aprova~ao "(Doc. n° VI); ----------------------------------------------------------
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------ F) Discussao e votayao da proposta de "Celebra~ao de Contrato 

lntcradministrativo para a delega~ao de Competencias na Junta de Freguesia de 

Navi6 c Vitorino dos PHies - Limpeza e Recolha de Residuos nos lugares de Airao 

da freguesia de Poiares e insua e Facho da fregucsia de Navi6 e Vitorino dos PH'tes 

(Doc. \III); --------------------------------------------------------------------------------------------

----- G) Discussao e votayao da Proposta de "Altera~ao do Regimcnto da Assembleia 

Municipal de Ponte de Lima" (V Ill) . ------------------------------ ----------------------------

----- H) Discussao c vota9ao da proposta de "Celebra~ao de Adenda ao Contrato 

In tcradministrativo delega~ao de Comt>etencias - Transportes Escolarcs 2017/2018 

- Aprova~ao- Freguesia da Cabra~ao Moreira do Lima" (Doc. IX): -------------------

----- I) Discussao e vota9ao da proposta de · 'Cclebra~ao de Adenda ao Contrato 

Jnteradministrativo delega~ao de competencias - T ransporte Escolares -

Aprova~ao - Freguesia de Santa Comba" (Doc. X) ----------------------------------------

----- J) Discussao c vota9ao da proposta de "Declara~ao de Interesse Publico 

Municipal na Constru~ao de um Parque de Campismo e CaraYanismo de 3 

Estrelas, sito em Carvalhal Cais, freguesia da Gemieira" (Doc. XI); -------------------

----- I<) Discussao c vota9ao cia proposta de "Decla ra~ao do Interesse l'ublico 

Municit>al na autoriza~ao para utiliza~ao do edificio sito na Rua da Ponte Nova, no 

140, freguesia de Navi6 e Vitor ino dos Piaes, para resta ura~ao"(Doc. X II); ----------

---- - L) Discussao e vota9ao da proposta de "Reconhccimento do interesse publico 

municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao I>rocesso DiYersos 

11° 332/17, requerida por Fernandes & Matos - Granitos e Cantarias do Lima, Lda, 

de acordo com alinea a) do art0 so do Decreto Lei no 165/2014 de OS de novembro" 

(Doc. XII I) ; ----------- -------------------------------------------------------------------------------

----- M) Discussao e vota9ao da proposta de "Reconhccimento do interesse publico 

municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, rclativa ao J>rocesso Diversos 

n° 378/17, requerida por Feliciano Soares - Granitos de Ponte de Lima, Lda - de 

acordo com alinea a) do art0 so do Decrcto Lei n° 16S/2014 de OS de novembro" 

(Doc. X 1 V); ------------------------------------------------------------------------------------------
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----- N) Discussao e vota9ao da proposta de "Reconhecimento do interesse publico 

municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao Processo Divcrsos 

n° 363/17, requerida por Feliciano Soares - Granitos de Ponte de Lima, Lda de 

acordo com alinea a) do art0 so do Decreto Lei n° 16S/2014 de OS de novembro" 

(()oc. )(\f); -------------------------------------------------------------------------------------------

----- 0) Discussao e vota9ao da proposta de "Reconhecimento do interesse publico 

municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao Processo Diversos 

no 367117, requcrida por Joao Rodrigues Gon~alves- Granitos J.R.G., de acordo 

com alinea a) do art0 s o do Oecreto Lei no 16S/2014 de OS de novembro" (XVI); ----

----- P) Discussao e vota9ao da proposta de " Reconhecimento do interesse publico 

municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, rclativa ao Proccsso Oiversos 

Jt 0 166/ 17, requerida por VitriPedras Unipessoal, Lda, de acordo com alinea a) do 

do a•·t0 so do Oecreto Lei n° 16S/2014 de OS de novembro" (Doc. XVII) ; --------------

----- Q) Discussao e vota9ao da proposta de "Reeonhecimento do interesse publico 

municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao Processo l)iversos 

no 232/17, requerida por Joao Amorim & Carones, Lda, de acordo com alinea a) 

do art0 so do Oecreto Lei n° 16S/20 14 de OS de novcmbro" (Doc. XVIII); -------------

----- R) Discussao e vota9ao da proposta de '·Reconhecimento do interesse publico 

municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao Processo Diversos 

n° 300/17, requerida por Manuel Cunha Fernandes sociedade Uni1>essoal, Lda, de 

acordo com alinea a) do art0 S0 do Decreto Lei 11° 16S/2014 de OS de novembro" 

(Doc. )(I)(); ------------------------------------------- --------------------------------------------

----- S) Discussao e vota9ao da proposta de " Reconhecimento do interesse publico 

municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao Processo Divcrsos 

n° 3S7/17 rcquerida por Feliciano Soares Granitos de Ponte de Lima -de acordo 

com alinea a) do art0 so do Decreto Lei 11° 16S/2014 de OS de novembro" (Doc. X)(); 

----- T) Discussao e vota9ao da proposta de "Reconhecimento do interesse 1>ublico 

municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao Processo Diversos 

n° 3S7/17, requerida por Prego & J<'ernandes Extra~ao de I>edra, Lda, de acordo 
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com alinea a) do art0 5" do Decreto Lei n° 165/2014 de 05 de novembro" (Doc. 

XXI); -------------------------------------------------------------------------------------------------

----- U) Discussao e votayao da proposta de "Reconhccimento do interesse publico 

municipal na regulariza4,:ao da instala~ao industrial, rclativa ao Processo Diversos 

n° 357/17, requedda por Gustavo da Silva Fernandes, de acordo com alinea a) do 

art0 5° do Decreto Lei n° 165/2014 de 05 de novembro" (Doc. XXII); ------------------

----- V) Discussao e votayao da proposta de "Reconhecimento do interesse publico 

municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao Processo Diversos 

n° 357/17, requerida por Exigrapel, de acordo com aHnca a) do art0 S0 do Oecreto 

Lei n° 16S/20 14 de OS de nov em bro" (Doc. XXIII); -----------------------------------------

----- W) Oiscussao e votayao da proposta de "Reconhccimento do interesse publico 

municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao Processo Diversos 

no 3S7/17, requedda por GRAVALIMA - Granitos do Vale do Lima, Lda, de 

acordo com alinca a) do art0 S0 do Decreto Lei n° 16S/2014 de OS de novembro" 

(Doc. XXI\T); ----------------------------------------------------------------------------------------
----- X) Discussao e votayao da proposta de " Reconhecimento do interesse JlUblico 

municipal na regulariza~ao da insta la~ao industrial, relativa ao Proccsso Diversos 

no 357/17, requcrida por G RANIFINAS - Explora~ao de Pedreiras, Lda, de acordo 

com alinca a) do art0 S0 do Decreto Lei n° 16S/2014 de OS de novembro" (Doc. 

XX\1); -------------------------------------------------------------------------------------------------
---- Y) Discussao e votay~IO da proposta de "Reconhccimento do interesse publico 

municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao Processo Oivcrsos 

no 3S7/17, requerida por Industrial Exploradora de Santo Ovidio, Lda, de acordo 

com alinea a) do art0 S0 do Decrcto Lei n° 165/2014 de 05 de novembro" (Doc. 

)()(\11); -----------------------------------------------------------------------------------------------
---- Z) Discussao e votayao da proposta de "J>rocedimento Concursal para o Cargo 

de Chefe da Divisao de Servi~os Urbanos - Dirigente lntermcdio de 2° Grau -

Substitui~ao do Presidente do Juri - Aprova~ao" (Doc. XX\111); ------------------------
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----- AA) Para conhecimento: "Deelara~ao de compromissos plurianuais, declara~ao 

de pagamentos em atraso e declara~ao de recebimento em atraso (Doc. XXVIII)"; 

---- BB) Para conhecimento: lnforma~ao da qual consta os compromissos 

plurianuais assumidos ao abrigo da autoriza~ao previa no ambito da Lei dos 

compromissos, aru·ovada pela Assembleia Municipal de 07 de fevereiro de 

20 15" (Doc. XXIX); ---------------------------------------------------------------------------------

----- Estiveram ausentes e apresentaram pedidos de substituic;.ao e justificar;ao. a 

Presidcnte da Junta de Freguesia de Bertiandos, que se fez substituir pelo secretario 

Isaac Gonc;.alves, e os membros eleitos, Franclim Silva Fernandes, Antonio Lemos, 

Rosa Maria Ribeiro Cruze Pedro Ligeiro. ------------------------------------------------------

----- Uma vez que se fez registo magnctico, apenas se fan\ referencia as intervenr;oes 

feitas, dmante a sessao da Assembleia Municipal. ---------------------------------------------

----- t. J>eriodo de Antes da Ordem do Dia: -------------------------------------------------

----- A) Aprecia~ao c vota~ao da Ata da sessao anterior; sujeita a votac;.ao foi 

aprovada por maioria com uma abstenc;.ao. -----------------------------------------------------

----- B) Leitura do expediente e in forma~oes da mesa. 0 2° Secretario cia Mesa leu o 

resumo da correspondencia recebida entre 22 de dezembro de 2017 e 23 de fevereiro de 

20 18. --------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Usou da palavra o senhor Presidente da Mesa da Assembleia para proccdcr a Jeitura 

e explicita<yao do oflcio encaminhaclo pelo senhor Presiclente do Conselho de 

Administrac;.ao cia ULSAM (doc. 1 ). -------------------------------------------------------------

----- Rcgistou-se a intcrvencyao do membra eleito Ricardo Viei ra (PSD). -------------------

--- -- C) Apresenta~ao de recomenda~ocs, propostas ou mo~oes, vo tos de louvor, 

congratula~ao, sauda~ao, protesto ou pcsar.-------------------------------------------------

------ Registou-se a intervenc;.ao do Prcsiclente da Junta de Freguesia Barrio e Cepoes, 

para apresentac;.ao de um voto de Jouvor a America Lufs Sousa Nunes. vencedor da 

Edicyao 2017 do Concurso Master Che.fe Jtinior" (Doc. 2). -----------------------------------

----- Scguiu-se a intervencyao do membra clcito Alipio Barbosa (M51) para apresentar;ao 

de um voto de louvor a Adega Cooperativa de Ponte de Lirna, que a seguir se transcreve 
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integral mente por tcr sido assim solicitado: "0 Grupo Municipal eleito pelo M5 I vem 

apresentar ptlblica homenagem a Adega Cooperativa de Ponte de Lima, pelo 

reconhecimento internacional a/cam;:ado na PRODEXPO 2018. na cidade de Moscovo. 

na Rllssia .. onde obteve as seguimes mecla/has e distinqoes: medalha de ouro com o 

vinho Loureiro Colheita Selecionada; medalha de prata com o Loureiro e com o Rose e 

distim;oes para os vinhos Ouro do Lima e Adamado. Com estas distinqtJes a Adega 

elevou bem alto o nome de }Jonte de LiCIIn e um dos nossos produtos de excelencia. o 

vinho verde, sendo este facto digno do nosso ptiblico reconhecimento. 

Mais se propoe que este voto de louvor conste integraimente da ala desta Assemb/eia 

Municipal e dele seja dado conhecimento a lnstituil;iio agora enallecida. 

Ponte de Lima, N de f evereiro de 2018.0 Coordenador do grupo Municipal do M5 I, 

Alfpio Alvaro Amorim Barbosa." (Doc. 3). ----------------------------------------------------· 

----- Registou-sc a interven~ao do membro eleito Filomena Quintela (PLMT) para 

propor um voto de pesar pelo falecimcnto do senhor Jose Fernando Pereira Abreu. 

(Doc. 4). ---------------------------------------- ------------------------------ ___ ------ -------- ______ _ 

----- Registou-sc a interven~ao do mcmbro eleito Joaquim Alpoim (M51) para 

apresenta9i\o de um voto de pesar pelo fa lcc imento da Senhora Protcssora Maria de 

Fatima Gomes M aci e I. (Doc. 5) ----------------------··--------------------------------------------· 

------ Seguiu-se a vota9ao das propostas aprescntadas: ----------------------------------------

------ Voto de Louvor a America Nunes, foi aprovado por unanim idade; -------------------

------ Voto de Louvor a Adega Cooperativa de Ponte de Lima, foi aprovado por 

unan i 1n ida de; ----------------------------------------------------------------------------------------

------ Voto de Pcsar pelo Htlec imento do senhor Jose f ernando Pereira Abreu, fo i 

aprovado por unan i m ida de.--------------------------------------------------------------------··---

------ Voto de Pesar pelo falecimento de senhora Professora Maria de Fatima Gomes 

Maciel, aprovado por unanim ida de. -------------------------------------------------------------

----- D) Outros assuntos de interesse municipal. Registaram-sc as interven~oes dos 

membros elcitos Pedro Salvador (PSD), .Jorge Silva (P.L.M.T.) para apresenta9ao de 

duas propostas de interesse municipal, de ambitos dife rentes (Doc. 6 e 7), Alipio 
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Barbosa (M5 l ), Manuel Cerqueira (CDS-PP) (Doc. 8), Joao Monteiro (CDU) (Doc. 9) e 

Hugo Pereira (P SO). ------------------------------------------------------------------------------

--- -- 0 senhor Presidente da Camara prestou csclarecimentos tidos por convcnientes. ----

----- Os membros eleitos Alipio Barbosa (M5l) e Jorge Silva (PLMT) solicitaram 

esclarecimentos adicionais ao senhor Prcsidentc da Camara, que os prestou. -------------

----- 2. Perfodo de Jntervenfiio do pltblico. Registou-se a interven9ao de Maria Antonia 

01 i vci ra, residente em Arcozelo. -------------------------------------------------------------- ---

----- Registou-se a intervenyao do membro eleito Antonio Carlos Matos (PLMT) para 

Ponto de Orden1 a Mesa. ---------------------------------------------------------------------------

----- Usou da palavra o senhor Presidentc da Mesa para alcrtar para o disposto no artigo 

4 7° do Regimen to da Assem blcia Municipal. -------------------------------------------------

----- Seguiram-se as intervenyoes de Jose Antonio Gomes, residente na freguesia de 

Anais c Jose Manuel LciHio de Puga, residente na freguesia de Rebordoes de Souto. ----

----- Usou da palavra o Presidente da Mesa da Assembleia. ----------------------------------· 

----- Rcgistaram-se as intervenyoes dos membros eleitos Antonio Carlos Matos (PLMT) 

e Pedro Salvador ( PSD). -------------------------------------------------------------------------

----- J. Perfodo da On/em do Dia: ----------------------------------------------------------------

----- A) Aprecia9ao da l n forma~ao do Presidente da Camara bern como da s itua~ao 

financcira do Municipio", lnscreveram-sc para intervir ncstc ponto os membros eleitos 

Pedro Salvador (PSD) c Joaquim Cerqucira (PSD). -------------------------------------------

----- 0 senhor Presidente da Camara prestou os esclarecimentos tidos por convenientes. 

----- B) Discussao c vota9ao da proposta de ''Constitui~ao do Conselho Municipal de 

Educa~ao- Aprova~ao". lnscreveram-se para intervir neste ponto os mcmbros eleitos 

Antonio Carlos Matos (PLMT), Alfpio Barbosa (M5 1 ), Joao Monteiro (CDU), Hugo 

Pereira (PSD) e Antonio Carlos Matos (PLMT) para prcstar csclarecimento. Registou-se 

a intcrven9ao do mcmbro eleito Alipio Barbosa (MS I ). --------------------------------------

----- 0 senhor Presidente da Camara prcstou os esclarecimentos tidos por nccessarios. -

---- Registaram-se as interven9oes do membro eleito Antonio Carlos Matos (PLMT) e 

Hugo Pcre ira (P SO). --------------------------------------------------------------------------------
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----- Votac;ao da alinea b) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Constitui~ao do 

Conselho Municipal de Educa~ao - Aprova~ao". Sujeita a proposta a votac;ao, foi 

aprovada por maioria, com tres abstenc;oes e sctenta e dois votos a favor. -----------------

----- C) Discussao e votac;ao da proposta de "Redu~ao de Taxas da Fcira Quinzenai 

Aprova~ao"; Inscreveram-se para intervir neste ponto os membros clcitos Joao 

Monteiro (CDU) (Doc. I 0) e Joao Castro (PLMT) (Doc. II ). -------------------------------

----- Votac;ao da alinca c) do ponto 3. da Ordem de Traba lhos: "Redu~ao de Taxas da 

Feira Quinzenal - Aprova~ao". Sujeita a proposta a votac;ao, fo i aprovada por 

maioria, com doze votos contra, tres abstenc;oes e sessenta votos a favor -----------------

----- D) Discussao c votac;ao da proposta de "Apoios financciros e nao financciros as 

Juntas de Frcguesia - Aprova~ao"; lnscreveu-se para intervir neste ponto o membro 

eleito Joaquim Alpoim (M5 l) (doc. 12). -------------------------------------------------

----- Votac;ao da alinca d) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Apoios financeiros e 

nao financeiros as Juntas de Frcguesia - Aprova~ao". Sujeita a proposta a votac;ao, 

foi aprovada por maioria, com tres abstenc;oes, e setenta e do is votos a favor. ------------

----- E) Discussao e votac;ao da proposta de "Celebra~ao de Acordo de Execu~ao de 

Delcga~ao de Comr>etcncias, respetivo Anexo A, que cspecifica as competcncias 

delegadas na Junta de Freguesia de Vitorino das Donas, previstas no n11 1 do art0 

132° do Anexo I, da Lei n° 75/2013, de 12 de setcmbro, e respetiva compensa~ao 

financeira - Aprova~ao"; Inscreveu-se para intervir neste ponto o membro eleito 

Joaquim Alpoim (M51) (Doc. 13). --------------------------·------------------------------------

----- Votac;ao da a linea c) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Celebra~ao de AconJo 

de Exccu~ao de Delega~ao de Competcncias, respetivo Anexo A, que cspecifica as 

compctcncias delegadas na Junta de Freguesia de Vitorino das Donas, previstas no 

n° I do art0 132° do Anexo I, da Lei n° 75/2013, de 12 de setembro, e respetiva 

compensa~ao financeira - Aprova~ao"; Sujeita a proposta a votac;ao, foi aprovada por 

maioria, com tres abstcnc;oes e setenta e do is votos a favor. ----------------------------------

F) Discussao e votac;ao cia proposta de "Celebra~ao de Contrato 

lnteradministrativo para a delega~ao de Competcncias na Junta de Frcgucsia de 

Navi6 e Vitorino dos J>iacs - Limpeza c Recolha de Residuos nos lugares de Airao 
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da freguesia de Poiares e insua e F'acho da freguesia de Navio e Vitorino dos 

Piacs"; Nao se registaram intervenvoes neste ponto. ----------------------------------··---- -

----- Vota9ao da alinea t) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Celebra~ao de 

Contrato Jnteradministrativo para a delega~ao de Competencias na Junta de 

J<'rcgucsia de Navio e Vitorino dos Piaes - Limpcza e Rccolha de Residuos nos 

lugares de Airao da fregucsia de J>oiares e insua e Facho da freguesia de Navio c 

Vitorino dos PHies"; Sujeita a proposta a vota9ao, foi aprovada por unanimiclade. -----

-----G) Discussao e vota9ao da Proposta de "Altera~ao do Regimento da Assembleia 

Municipal de }lonte de Lima"; Usou da palavra o senhor Presidente cia Mesa para 

i ntroduzir o ass unto. -----------------------------------------------------------------------------··---

----- lnscreveram-se para intervir neste ponto os membros eleitos Pedro Salvador (PSD) 

e Antonio Carlos Matos (PLMT). ----------·-----------------------------------------------------

----- Vota9ao da alinea g) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: '"Altera~ao do 

Regimento da Assembleia Municipal de Ponte de Lima"; Sujeita a proposta 1'1 

vota9ao foi aprovada por unanimidade. --------------------------------.. ------------------------

---- H) Discussao e vota9i\o da proposta de "Cclebra~ao de Adenda ao Contrato 

lntcradministrativo delega~ao de Competencias- Transportes Escolares 2017/2018 

- A(lrova~ao - Freguesia da Cabra~ao Moreira do Lima"; Nao sc registaram 

in terve n9oes. -----------------------------------------------------------------------------------------

------ Vota9ao da alinea h) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Cclcbra~ao de 

Adenda ao Contrato Jnteradministrativo dclega~iio de Competencias -

Transportcs Escolarcs 2017/2018 - Aprova~ao - Freguesia da Cabra~ao Moreira 

do Lima"; Sujeita a proposta a vota~ao foi aprovada por maioria, com tres absten9oes e 

setenta e tres votos a favor. --------------------------------------··------------------------------.. --

··---- I) Discussao e vota9ao da proposta de "Celebra~ao de Adcnda ao Contrato 

lntcradministrativo delega~ao de competcncias -- Transporte Escol.ares -

Aprova~ao - Freguesia de Santa Comba"; Nao se registaram interven~oes. ------------

----- Vota9ao da alinea i) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Celebra~ao de Adenda 

ao Contrato Interadministrativo delcga~ao de compctencias - Transporte 
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Escolares - A1>rova~ao - Freguesia de Santa Comba''; Sujcita a proposta a votac;ao, 

foi aprovada por maioria, com tres abstcnc;oes e setenta e tres votos a favor. -------------

----- J) Discussao e votac;ao da proposta de "Declara~ao de Interesse J>lablico 

Municipal na Constna~ao de um Parque de Campismo e Caravanismo de :.\ 

Estrelas, sito em Carvalhal Cais, frcguesia da Gcmicira"; Rcgistou-se a intcrvcrwao 

do membro eleito Joaquim Alpoim (M5 1) (Doc. 13), no ambito dos pontos J) a Y). ----

----- lntervcio o membro eleito Antonio Carlos Matos (PLMT) para pedido de 

esc Ia rec i rn en to. --------------------------------------------------------------------------------------

----- Votac;ao da alinea j) do ponto 3. cia Ordem de Trabalhos: "DecJara~ao de 

Interesse Publico Municipal na Constnu;ao de mn Parquc de Campismo c 

Caravanismo de 3 Estrclas, sito em Carvalhal Cais, freguesia da Gemicira"; Sujeita 

a proposta a votac;ao foi aprovada por unanim idade. -----------------------------------------

----- K) Discussao e votac;ao da proposta de ~'Declara~ao do Interesse J>lablico 

Municipalna autoriza~ao para utiliza~ao do cdificio sito na Rua da Ponte Nova, n° 

140, freguesia de Navio c Vitorino dos PHies, para rcstaura~ao"; Nao se registaram 

in terve n<;:ocs. ---------------------------------------------------------------------------- -------------

----- Vota<;:ao da alinca k) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: '•Declara~ao do 

Interesse Publico Municipal na autoriza~ao para utiliza~ao do edificio sito na Rua 

da Ponte Nova, 11° 140, fregucsia de Navi6 e Vitorino dos Pilies, para restaura~lio"; 

---- Sujeita a proposta a vota<;:ao, toi aprovada por maioria, com trcs absterwoes e setenta 

c tres votos a favor. ----------------------------------------------------------------------------------

---- Neste ponto da Orclem de traba lhos, o senhor Presidente da Mesa cia J\ssembleia 

Municipal usou cia palavra para expor e propor ao plem1rio, que as propostas que 

constam das alineas L) a Y) puclessem ser votadas conjuntamente, consideranclo que se 

prenclem toclas com o reconhecimento do interesse p(lblico municipal na rcgularizac;ao 

de instala9-oes industriais, ao abrigo do disposto na alinea a) do arl0 5° do Decrcto Lei n° 

165/2014 de 05 de novem bro. ---------------------------------------------------------------- ----

----- Sujeita <1 vota9ao. a proposta do Presidente da Mesa da J\ssembleia, foi aprovada 

por maioria, com tres absten<;:oes e setenta e tres votos a favor. ------------------------------
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----- L) IJiscussao c votacyao da proposta de "Reconhccimento do interesse pt'ablico 

municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao Proccsso Diversos 

11° 332/17, requerida por Fernandes & Matos- Granitos e Cantarias do Lima, Lda, 

de acordo com alinea a) do art0 so do Decreto Lei no 16S/2014 de OS de novcmbro" 

----- Votacyao da alinea I) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Reconhecimento do 

interesse publico municipal ua rcgulariza~ao da instala~ao industrial, rclativa ao 

Processo Diversos 11 11 332/17, requerida por Fernandes & Matos - Granitos e 

Cantarias do Lima, Lda, de acordo com alinea a) do art0 5° do Decreto Lei uu 

165/2014 de OS de novembro"; St~j eita a proposta a votacyao. foi aprovada por maioria. 

cotn cinco abstenc;oes. -------------------------------------------------------------------·------·-----

---- M) Discussao e votacyao da proposta de "Reconhecimcnto do interesse pt'ablico 

municipal na •·egulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao l'rocesso Oiversos 

n° 378/17, requerida por Feliciano Soares - Granitos de Ponte de Lima, Lda - de 

acordo com alinea a) do art11 so do Decrcto Lei 11° 16S/2014 de OS de novcmbro''; 

----- Votacyao da aHnea m) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: " Reconhccimento do 

interesse publico municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao 

Proecsso Diversos no 378/17, requerida por Feliciano Soares - Granitos de Ponte 

de Lima, Lda- de aco•·do com alinea a) do art0 so do Decreto Lei n11 165/2014 de OS 

de novembro" ; Sujeita a proposta a votacyao, foi aprovada por maioria, com cinco 

a bs tc ncyoes. -------------------- -----------------------------------------------------------------------

----- N) Discussao e votacyao da proposta de "Reconhecimento do interesse p\ablico 

municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao Processo Oiversos 

n° 363/17, requerida por Feliciano Soares - Granitos de Ponte de Lima, Lda de 

acordo com alinea a) do a rt0 5° do Decrcto Lei 11° 165/2014 de 05 de novembro" ;---

----·· Votayao da alinea n) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: " Reconhecimento do 

interesse publico munici1>al na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao 

Processo Diversos 11° 363/17, requerida por Feliciano Soares - Granitos de Ponte 

de Lima, Lda de acordo com aHnea a) do art0 S0 do Dccrcto Lei 11 11 J 6S/2014 de OS 

de novembro"; Sujeita a proposta a votacyao, foi aprovacla por maioria, com cinco 

a bstenyoes. ----------------------------------------------------------------------------·--------------
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---- 0) Discussao c vota9ao da proposta de "Reconhecimento do interesse publico 

municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao J>rocesso l>iversos 

n° 367/17, requerida por .Joao Rodrigues Gon~alves - Gr·anitos J.R.G., de acordo 

com alinea a) do art0 S0 do Decreto Lei n° 16S/2014 de OS de novembro"; ------------

----- Yota9ao da alinea o) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Reconhecimento do 

interesse publico municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao 

l)rocesso Diversos no 367/17, rcquerida por Joao Rodrigues Gon~alves- Granitos 

.J.R.G., de acordo com alinea a) do art0 so do Decrcto Lei n° 16S/2014 de 05 de 

novembro"; Sujeita a proposta a vota9ao, foi aprovada por maioria, com cinco 

a bs te 119oes. -------------------------------------------------------------------------------------------

----- P) Discussao e vota9ao da proposta de ''Reconhecimento do interesse publico 

municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao {Jroccsso Diversos 

11° 166/17, requcrida por VitriPedms Unipessoal, Lda, de acordo com alinca a) do 

do art0 so do Decreto Lei no 16S/2014 de OS de novcmbro"; _____ _ 

----- Yota9ao da a linea p) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: Reconhecimento do 

interesse publico municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao 

flroccsso Diversos 11° 166/17, rcqucrida por Vitril'edras Unipessoal, Lda, de acordo 

com alinea a) do do art0 S0 do Decreto Lei ll0 16S/2014 de OS de novembro"; Sujeita 

a proposta a votac;ao, toi aprovada por maioria, com cinco absten9oes. --------------------

----- Q) Discussao e vota9ao da proposta de "Reconhecimento do interesse publico 

municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao J>rocesso Diversos 

no 232/17, requerida por Joao Amorim & Carones, Lda, de acordo com alinea a) 

do art0 so do Decreto Lei n° l6S/2014 de OS de novembro";------------------------------

----- Vota9ao da alinea q) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Rcconhccimento do 

interesse ptlblico municipal na rcgulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao 

Processo Diversos no 232/17, requcrida por .Joao Amorim & Carones, Lda, de 

acordo com alinea a) do art0 so do Dccreto Lei no 16S/2014 de OS de novembro"; "; 

Sujeita a proposta a vota9ao, toi aprovada por maioria, com cinco abstenc;oes. -----------

----- R) Discussao e vota9ao da proposta de "Reconhecimento do interesse publico 

municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao l'rocesso Diversos 
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n° 300/ 17, requerida po•· Manuel Cunha Fernandes sociedade Unipessoal, Lda. de 

acordo com a linea a) do a rt0 s o do Decr eto Lei n° 16S/2014 de OS de novembro"; --

----- Votarrao cia alinea r) do ponto 3. da Orclem de Trabalhos: ·'Reconhecimento do 

inter esse publico municipa l na regulal'iza~ao da instala~ao industrial, r ela tiva ao 

Pr ocesso Diversos D0 300/17, requcrida pot· Manuel Cunha Fernandes sociedade 

Unipessoal, Lda, de acordo com a linca a) do art0 s o do Dccreto Lei 11° 16S/2014 de 

05 de novcmbro"; Sujeita a proposta a vota9ao, foi aprovada por maioria , com cinco 

a bs ten9oe s. -------------- ---------- ------------- --- -------------------------------------------------

----- S) Discussao e votarrao da proposta de "Reconhecimento do interesse pt'tblico 

municipal na regulariza~ao da insta la~ao industrial, relativa ao Processo Oiversos 

n° 3S7/17 req uerida por Feliciano Soares G ranitos de Ponte de Lima de acordo 

com a linea a) do art0 s o do Decreto Lei no 16S/20 14 de OS de novembro"; -----------

------ Votayao da alinea s) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Reconhccimento do 

interesse publico municipa l na regula riza~ao da instala~ao industrial, relativa ao 

Processo Diversos no 300/ 17, rcquerida por Manuel Cunha Fernandes sociedade 

Unipessoal, Lda, de acordo com a linea a) do art0 s o do Decreto Lei n° 16S/2014 de 

OS de novembro" ; Sujeita a proposta a vota9ao, foi aprovada por maioria, com cinco 

a bs ten 96es. ---------------------------------------- ---- -------------------- ------- --------------------

----- T) Oiscussao e votaryao da proposta de "Reconhecimento do interesse publico 

municipa l na regulariza~ao da insta la~ao industrial, relativa ao Processo Divcrsos 

n° 3S7/17, requerida por Prego & Fernandes Extra~ao de Pedra, Lda, de acordo 

com a linea a) do a rt0 s o do Decreto Lei n° l 6S/20 14 de OS de novembro"; ------------

----- Votayao da alinea t) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Reconhecimento do 

inte•·esse publico municipa l na regulariza~ao da instal a~ao industri al, relat iva ao 

Processo Divcrsos no 3S7/17, requerida por J>rego & Fernandes Extra~ao de Pcdra, 

Lda, de acordo com a linea a) do a rt0 s o do Decreto Lei 11° 16S/20 J 4 de 05 de 

novcmbro": Suje ita a proposta a vota9ao, foi aprovada por maioria, com c inco 

a bs ten 90es. -------------------------------------------------------------------------------------------
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---- U) Discussao e votayao da proposta de "Reconhecimento do interesse pt'1blico 

municipa l na regulariza~ao da insta la~ao industria l, relativa ao Processo Diversos 

n° 3S7/l 7, rcqucrida por G ustavo da Silva Fernandes, de acordo com alinca a) do 

nrt0 S0 do Dccreto Lei n° 16S/20 14 de OS de novembro"; ---------------------------------

---- Vota~ao da alinea u) do ponto 3. da Ordem de Trabathos: ''Reconbccimento do 

interesse publico municipal na regulariza~ao da in stala~ao industrial, rclativa ao 

Processo Diversos no 3S7 /17, req uerida llO•· G ustavo da Silva Fernandes, de acordo 

com alinea a) do a rt0 5° do Decreto Lei no 165/2014 de OS de novembro"; Suje ita a 

proposta a votayao, fo i aprovada por maioria, com cinco abstenyoes. --------------- -------

---- V) Oiscussao e votayao da proposta de " Reconhecimen to do interesse publico 

municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao Processo Diversos 

n° 357/17, requerida por Exigr apel, de acordo com alinea a) do a rt0 5° do Decr eto 

Lei n° 165/2014 de 05 de novembro"; ---------------------------------------------------------

----- Votayao da atinea v) do ponto 3. eta Ordem de Trabathos: '·Reconhecimento do 

inte•·esse publico municipal na regulariza~ao da instala~ao industria l, relativa ao 

t>rocesso Diversos no 357/17, requerida por Exigrapel, de acordo com alinca a) do 

a rt0 5° do Decreto Lei n° 165/2014 de 05 de novelnbr o"; Suje ita a proposta a votayao, 

fb i aprovada por maioria, com cinco abstenyoes. ----------------------------------------------

----- W) Discussao e votayao da proposta de "Reconhecimento do interesse publico 

municipa l na regulariza~ao da instala~ao industria l, rela tiva ao Processo Diversos 

no 3S7/17, requerida por GRAVALIMA - Gr anitos do Vale do Lima, Lela, de 

acordo com a linea a) do art0 5° do Decreto Lei n° 165/2014 de 05 de novembro"; --

----- Votayao da alinea w) do ponto 3. da Ordem de Trabathos: ' 'Reconhccimento do 

interesse publico municipal na rcgul ariza~ao da instala~ao industria l, relativa ao 

Processo Divcrsos no 357/17, requerida por GRAVALIMA - Granitos do Vale do 

Lima, Lda, de acordo com a linea a) do a rt0 5° do Decreto Lei 11° 165/201 4 de OS de 

novembro" ; Sujeita a proposta a vota9ao, foi aprovada por maiori a, com cinco 

a bs t en9oes. ---------------- ---------------------------------------------------------------------------
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~ -~- X) Discussao e votac;:ao da proposta de " Reconhccimento do interesse publico 

municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao Processo Divt?rsos 

11° 35'7/17, retJnerida por· GRANIFINAS -- Explora~ao de l'edreiras, Lda, de acordo 

com aHnea a) do art0 5° do Occreto Lei n" 16512014 de 05 de novembro 1
': ------------

----- Vota9ao da alinea x) do ponto 3. cia Ordem de Trabalhos: ''Reconhccimento do 

interesse publico municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, rclativa ao 

Processo Diversos n" 357/17, recJuerida por GRANIFJNAS -- Explonu;ao de 

l'cdreiras, Lda, de acordo com alinea a) do art0 5° do ))ecreto Lei n° 165/2014 de OS 

de novembro"; Sujeita a proposta a vota9ao, foi aprovada por maioria, com cinco 

a bsten~y:oes. -------------------------··-----------------------------------------------------------------

..... ... Y) Discussao c vota9ao da proposta de " Reconhecimcnto do interesse p(tblico 

municipal na regulariza~ao da instala.,:ao industrial, relativa ao Processo Diversos 

n" 357/17, rectuerida por Industrial Exploradora de Santo Ovidio, Lda, de acordo 

com aHnca a) do artc' 5° do Decrcto Lei n° 165/2014 de 05 de novembro"; ··------·-----· 

··---- Voracyao da alinea y) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Rcconhecimento do 

interesse publico municipa~ na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao 

l)roccsso Diversos n" 357/J 7, rC(JUCrida por lndustr·ial Exploradora de Santo 

Ovidio, Lda, de acordo com alinea a) do art0 5° do Decreto Lei n" 165/2014 de OS de 

novembro"; Sujeita a proposta a vota9ao, foi aprovada por maioria, com cinco 

a bs tcns:oes. -------------------------------------------------------------------------.. -----------------

---- Z) Discussao c votayao da proposta de "Procedimcnto Concursal para o Cargo 

de Chefe da Divisao de Scrvi~os Ut·banos - Dirigente lntennedio de 2° Grau -

Substitui~ao do Presidente do Juri - Aprova~ao·n. Nao se registaram intervencyoes.--

....... Vota9ao da alinea z) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: " Proccdimento 

Concursal para o Cargo de Chefe da Divisao de Servi~os Urbanos ·- Oirigentc 

lntenncdio de 2° Grau - Substitui~ao do I) residente do Juri-· Aprova~ao~'; Sujeita 

a proposta a votacyao foi aprovada por unanimiclade. ------------------------------------------

----- AA) Para conhecimento: "Dcclara~ao de compromissos plurianuais, declara.,:ao 
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de pagamentos em a traso e declat·a~ao de recebimento em atraso." Nao se 

registaram interven~ocs. A Assembleia tomou conhecimento. ------------------------------

----- BB) Para conhecimento: lnforma~ao da qual consta os compromissos 

plurianuais assurnidos ao abrigo da autoriza~ao previa no ambito da Lei dos 

compromissos, aprovada pela Assemblcia Municipal de 07 de fcvcreiro de 2015";

---- Nao se registaram intervel1f;6es. A Assembleia tomou conhecimento.------------------

----- Nao havendo mais assuntos a tratar, o Prcsidente da Assembleia dcu por encerrada 

a sessao. pelas treze horas, da qual se lavrou a presente ata que dcpois de lida e 

aprovada sera assinada pela Mesa desta Asscmblcia Municipal. -----------------------------

0 Presidente -------------------

A J.a Secret~hia 

0 2.0 Secretario ----------------------------------------------------

0 conteudo da presente scssao tica registado em suporte digital. 
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Excelentlsslmo Senhor 

~ 
CHKS 

Presldente da Assemble Ia Municipal de Ponte de 
Lima 

Professor Doutor Salvato Trigo 

4990·062 Ponte de lima 

S/Refl 5060/2017 Oflclo n9 05/2018-PCG Data 2018.02.19 

ASSUNTO: Proposta de recomenda,lo sobre o funclonamento da Urgtncla e da Consulta 

Externa no Hospital Conde de Bertlandos 

Por razCies estranhas ~ nossa vontade n~o me fol entregue o documento que Vossa Excel~ncla 
envlou, dirigldo ao Senhor "Admlnlstrado da Unidade Local de Saude do Alto MlnhoH, o que 
multo lamento, pedlndo desde j~ desculpa pelo ocorrido. N~o posso delxar de agradecer ao 
Senhor Presldente da C3mara pols fol ele que me alertou para a falta de resposta ao referldo 
documento. 

Reconhe~o o papel da Socledade Civil, em geral, e em particular das camaras Municipals, das 
Assemblelas Municipals, que representando democratlcamente os cldad~os, t@m na defesa dos 
seus lnteresses, nomeadamente na promo~~o da saUde. 

Ciente do contrlbuto da Assemblela Municipal, plasmado na proposta de recomenda~~o 
enviada, sobre o funclonamento do Servl~o de Urg~ncla e da Consulta Externa do Hospital 
Conde de Bertlandos que mereceu dos nossos servl~os Mcnlcos mMicos, nomeadamente 
Dlre~~o do Servi~o de Urg~ncla, Dlre~~o de Consulta Externa, Departamento de Mediclna 
Critlca e Dlre~Ao Cllnlca uma reflex3o aprofundada e consequentemente, uma proposta 
concreta, tendo em conta as llmita~Cies rea is a que n~o podemos fuglr, no lmedlato, mas com 
manifesta vontade de melhorar e contribulr para uma qualifica~3o dos servl~os prestados no 
Servl~o de Urg~ncla de Ponte de lima, bern como aumentar o numero de especlalldades na 
Consulta Externa de Ponte de lima. 

Quelra Vossa Excel~ncla transmltir o nosso reconheclmento ~ Assemblela Municipal, ao Senhor 
Presldente da camara e ~ Vereadora com o pelouro da saUde, manlfestando tamb~m a nossa 
dlsponlbilldade para contrlbulr para a melhorla dos servl~os de saude prestados e sua 
acesslbllldade estando naturalmente dlsponlvels para qualquer esclareclmento 
t~cn co/clentlflco que Vossa Excel@ncla entenda oportuno ou necess~rlo. 

s metrdlts cumprlmentos. e ~ H 
0~~-k~!~~b 

Pt&S Acfmlnlst,.~60 
(Presldentt'l~nselho de Admlnlstra~~o) 

-
ULSAM, EPE 1:\lradod<Santo lu•i> - 4901·SSS \ii.i::'iA iXH'ASinO • ltlf: lSt$(1! 100 fu: lSUOl Si l • Un~o A1ul: lSUll 181 

N.l l'.('. SOS 1$6 19l <"'l'~ol F .. •ulilrio: S1.210 Sllf 
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Proposta de melhoria apreclada pela Dlre~Ao do Servl~o de Urg~ncla, Dlre~ao da 

Consulta Externa, Departamento de Mediclna Crltlca e Dlre~ao Cllnlca 

1. De acordo com os nonnativos lcgais, os Servi~os de Urg~ncia B~sica (SUBs) nl\o estAo 

obrigados a dispor da Especialidade de Mcdicina Intema, tal como acontece na SUB de 

Mon~Ao. Contudo, em Ponte de Lima, dispunhamos de Medicina lntema devido a 
existancia de Internamento de Medicina Intcma. 

2. 0 Conselho de Administra~o cfcctuou entretanto todos os esforyos, de acordo como seu 

compromisso previo, de dotar a SUB de Ponte de Lima da valencia de Medicina lntema, 

dada a particularidade desta SUB, uma vez que se encontra agregada a um hospital com 

lntemamento de Medicina Intema e, neste contexto, o medico que estivesse presente na 

SUB daria apoio ao Intemamento. 

3. Infelizmente, ate A data e, apesar do esfor~o dcsenvolvido, nAo tem sido posslvel criar 

equipas de Medicina lntema nos tennos do mimero 2, uma vez que os medicos internistas 

do llospital de Ponte de Lima se recusant a trabalhar nn SUB, tendo pedido dispensa da 

actividade do SU o que, naturalmente, tem enquadramento legal. Apesar desta situayAo, 

tcm-sc mantido e ate ao momento, disponlvcl para efectuar pennancncia no Servi~o de 

lnternamcnto, garantindo cste apoio 24/24 horas, 7 dias por scmana. Note-se que a 

carancia de recursos de Medicina lntema e tambem uma realidadc no Servi~o de Urgcncia 

Medico-cin'~rgica do Hospital de Santa Luzia, ondc tambem sc tern recorrido A 

contrata~l\o de medicos intcrnistas com muita dificuldade, criando muitos 

constrangimcntos pois, na Urg~ncia Medico-cin\rgica, e obrigat6ria a presen~a de 

Mcdicina lntema. 

4. Neste contexto, enquanto a situa~Ao de carancia de recursos humanos de Medicina lntema 

se mantiver, iremos tomar provldcncias de imediato que pcrmitam melhorar a articula9Ao 

entre a SUB de Ponte de Lima c a Urgancia medico-cinirgica de Viana do Castelo bem 

como entre o lnternamento de Ponte de Lima e Viana do Castelo, nomeadamente: 

a. Elaborar protocolos de at1icula9Ao que nAo suscitem duvidas sobrc o modo de actuayfto 

entre as duas Unidades; 
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b. lnstalar dispositivos de Telemedicina, na SUB de Ponte de Lima e no Servi~o de Urg~ncia 

Medico-Cirurgica de Viana do Castelo, que possibilitem a comunica~Aojust in lime entre 

os medicos das duas Urgencias, facilitando assim o J>roccsso de avalia~Ao do doente e 

evitando vindas desnecessArias A urgencia Medico-Cirorgica; 

c. Estabclccer regras e orienta~<)cs cspecfficas relativamente ao internamento de docntes no 

llospital de Ponte de Lima, scmpre que este disponha de vagas. 

5. De acordo com a cstrategia de descentraliza~ao do CA relativamente a Consulta 

Extcma, favorccendo a proximidade dos doentes, a Direc~o CHnica ira ampliar o leque 

de Espccialidades na Consults Extcrna do Hospital de Ponte de Lima, nomeadamente 

Ortopcdia, Cintrgia Geral, na primeira fase, acrescentando outras logo que poss(vel, 

nomcadamcntc Pneumologia e Ginccologia. 

6. A Direc~ao Clfnica ira monitorizar a actividade do SU e implcmentar tambcm 

medidas que reduzam a procura do SU de docntes nao urgcntcs, de fonna a tomar o 

Servi<;o de Urg~ncia adcquado a missi\o para o qual foi criado. 

A Dire~ao Clfnica 

cr\stlna Roque 
Diretora Clinico 

2 
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Exm0 Senhor Presidente da Mesa da Assembleia 
Exmos Secrctarios 
Scnhor Prcsidcntc da Camara, 

Senhorcs Vcrcadores 
Caros colcgas l'rcsidcntcs de .Junta 
Exmos elementos clcitos 
Exmo Pirblico 

Quero prop6r a esta assembleia um voto de louvor ao nosso Amcrico Luis 
Sousa Nunes, grande vcnccdor da Edivao 2017 do Concurso Masterchef 
Junior. Dando grande visibilidadc ao nosso concelho c fazendo jus as nossas 
qualidades gastron6micas. 

0 Presidcnte da Junta: Pedro Lima 
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MDV/MENTO 51 

) . 

VOTO DE LOUVOR 

0 Grupo Municipal eleito pelo M51 vem apresentar publica homenagem a Adega 

Cooperativa de Ponte de Lima, pelo reconhecimento internacional alcangado na 

PRODEXPO 2018, na cidade de Moscovo, na Russia, onde obteve as seguintes 

medalhas e disting6es: medalha de ouro com o vinho Loureiro Colheita Selecionada; 

medalha de prata com o Loureiro e como Rose e disting6es para os vinhos Ouro do 

Lima e Adamado. 

Com estas disting6es a Adega elevou bem alto o nome de Ponte de Lima e um dos 

nossos produtos de excelencia, o vinho verde, sendo este facto digno do nosso 

publico reconhecimento. 

Mais se prop6e que este voto de louvor conste integral mente da ata desta Assembleia 

Municipal e dele seja dado conhecimento a lnstituigao agora enaltecida. 

Ponte de Lima, 24 de fevereiro de 2018 

0 Coordenador do grupo Municipal do M51 

Alipio Alvaro Amorim Barbosa 

f\ 

1 



i 
' ' , , I 

VotoPesar 

No passado dia 09 Janeiro 2018, faleceu o Sr. Jose Fernando Pereira Abreu, 63 anos de 

idade, cidadao llmiano por op~;ao. Natural de Viana Castelo, escolheu Ponte de lima para 

viver, trabalhar e constituir familia. 

0 Sr. Jose Fernando Pereira Abreu destacou-se em Ponte de lima por ter sido um dos 

primeiros profissionais da industria da restaura~;ao e bebidas a dinamizar um Bar na Zona 

hist6rlca da Vila de Ponte de lima, a que hoje se designa "Zona da Rampinha", com a 

abertura nos anos 80 do Bar Girabola. Nome pelo qual passou a ser mals conhecldo da 

popula~;ao lim lana - o "Fernando do Girabola". 

Gra~;as ao Sr. Jose Fernando Pereira Abreu, multos milhares de jovens (nomeadamente 

jovens estudantes do enslno superior) passam a conviver na zona da Rampinha e a 

organlzar festas e convrvlos naquela zona, quer para ouvlr muslca, beber um copo, jogar 

uma partida de bilhar, ver futebol ou saborear os cachorros quentes que o Fernando 

introduziu no seu bar. local, onde todas as pessoas eram bem-vlndas desde que houvesse 

respelto pelos cllentes do espa~;o e comportamento convivial salutar. 

Apesar de nunca ter sido militar, nutria pela institui~;ao castrense, uma enorme admira~;ao, 

sobretudo pelos "Comandos", onde, junto de antigos comandos, granjeou enorme simpatia 

e com eles participava sempre nas iniclativas que aqui organlzavam. 

Alem de empresario, foi tambem autarca durante varios mandatos como membro eleito 

deste 6rgao municipal. 

Assim, prop~e-se que a Assemblela Municipal de Ponte de lima, aprove um Voto de Pesar 

pela sua morte e que sejam transmitidas condol~ncias a Familia. 

Ponte de lima, 24 Fevereiro 2018 

P'lo Grupo Municipal PlMT 

~eva Q;1C\tci~ 

'· 



MDV/MENTO 51 

' (I:;' 

Voto de Pesar 

Faleceu, no passado dia 27 de Dezembro de 2017, a Sr.' Professora Maria de 

Fatima Gomes Maciel, nascida a 27-02-1963 e Diretora do Centro Educative de Sao 

Martlnho da Gandra. 

A Sr.' Professora Fatima Maciel, mae, av6 e professora dedicada a sua 

comunidade, pautou a sua vida com sentido de servi9o, designadamente como 

Diretora do Centro Educative de Sao Martinho da Gandra e no exercicio de membra 

eleito da Assembleia de Freguesia de Santa Cruz do Lima. 

0 Movimento 51 propoe, assim, a Assembleia Municipal de Ponte de Lima que 

preste publica homenagem a sua ilustre figura e profunda agradecimento pelo que fez 

por Ponte de Lima, atraves da aprova.yao de um veto de pesar pelo seu falecimento, 1 

dando dele conhecimento a sua familia. 

Ponte de Lima, 24 de Fevereiro de 2018, 

Grupo Municipal do Movimento 51, 

~ 



flssembleia Municipal de Ponte de L.ima 

Reuniao de 24 de Fevereiro de 2018 

lntervenfoO de Jorqe Manuel Viana da Silva 

(Grupo Socialista inteqrado no li1ovimento P·l-·li1·1"') 

Exmos· Srs·, Presidente da flssembleia Municipal, Presidente da 

Camara Municipal, Vereadores, Membros da Mesa, Membros 

desta fi·M·, minhas Senhoras, meus Senhores, 
J 

C<J I'\v,....,ic.-\f A1> '1~i.k-

fls vias de comunica~oo terrestre sao desde ha muitos seculos 

um elemento fundamental no desenvolvimento das sociedades· 

fl circulafoO de Pessoas e bens permite entre outros que as 

trocas comerciais entre as diversas localidades sejam um facto e 

que, por consequencia, facilite a melhoria do nfvel de vida das 

populafoes e um desenvolvimento equilibrado das Reqioes· 

Portanto a importancia destas vias e hoje inquestionavel· 

Factor preponderante de liqafoo entre Povos, permite tambem 

promover o desenvolvimento social, cultural, econ6mico, etc·, 

entre os diferentes actores reqionais· 

0 Concelho de Ponte de L.ima nos ultimos ll-0 anos, noo direi 

que esteve de costas voltadas para com os Concelhos limftrofes 

do Distrito de Braqa, direi antes que desenvolveu muito poucas 

ou quase nenhumas iniciativas de coopera~oo intermunicipal em 

diferentes domfnios, entre outros, com os Concelhos de Braqa, 

Vila Verde, lerras de Bouro e Barcelos, com prejufzo de todas 

as partes· 

No ambito das vias de comunicafoo todos n6s conhecemos o 

actual estado das estradas que liqam o Concelho de Ponte de 

L.ima as localidades citadas· Estradas que foram concebidas para 

um transito autom6vel diminuto e rudimentar e que hoje, pelo 



seu perfil e caracterfsticas nlio passam de verdadeiros caminhos, 

pois as inameras curvas, o pessimo piso e as deficientes 

condi~oes de seguran~a, niio servem as popula~oes e os utentes, 

niio dignificam as /iga~oes entre os Concelhos em apre~o· 

Refiro a t:strada Nacional n° 20Lf. que liga Ponte de l-ima a 

Barcelos, a t:strada National n° 307 que via Boalhosa liga 

Ponte de l-ima a Vila Verde e lerras de Bouro, a listrada 

Nacional n° 207 que, via Prado / Vila Verde, /iga Ponte de 

l-ima a Braga· 

listes tres eixos rodoviQrios deveriam merecer toda a aten~iio 

dos 111unicfpios abrangidos, em particular, do 111unicfpio de 

Ponte de l-ima, pois Facultariam um maior e melhor 

desenvolvimento e, como hoje comummente se diz., um 

crescimento sustentado e sustentavel· 

Pergunta·se: 

- 0 Concelho de Ponte de l-ima tiio pr6ximo da Cidade de 

Barcelos niio beneficiaria em todos os aspectos se tivesse uma 

via de comunica~iio terrestre em condi~oes com um Concelho 

em que, em particular, 0 desenvolvimento industrial e uma 

realidade? 

- 0 Concelho de Ponte de l-ima tiio pr6ximo de lerras de 

Bouro e da Serra do Geres, niio beneficiaria com uma liga~iio 

adequada entre a Boalhosa e Codeceda ou Valoes no Concelho 

de lerras de Bouro? jd imaginaram quanto se encurtaria a 

liga~iio ao Geres com todas as mais-valias que este canal 

rodovi<irio possibilitaria a toda a nossa Regiiio e vice-versa? 

- 0 Concelho de Ponte de l-ima tiio pr6ximo da Cidade de 

Braga, niio sairia valoriz.ado com uma liga~iio detente entre 

Ponte de l-ima e Prado / Vila Verde? ja vivenciaram a situa~iio 

degradante e degradada em que se encontra o piso deste 

verdadeiro "caminho de cobras", diariamente percorrido por 



milhares de Pessoas? Ja se aperceberam do peritJO que o estado 

actual causa aos Utentes desta via, pondo em causa Pessoas e 

bens? 

Neste contexto, recordamos que hoje ninquem conseque nada 

soz.inho e OS /nunicfpios nfio fOI)em a reqra· 0 iso/amento nfio 

beneficia ninquem! fl dimensfio e hoje tambem um aspecto 

importante quando se debatem estes assuntos· Por isso, ha um 

tema que precisa do mais alarqado dos entendimentos, 

envolvendo preferencialmente o conjunto dos Municfpios em 

questfio, que e 0 do investimento em infra-estruturas no 

ombito do pr6ximo Quadro Comunittirio· 56 assim sera possfvel 

superar tabus que hoje bloqueiam uma avalia~fio racional, 

nomeadamente o bairrismo por vez.es doentio· Uma ac~fio 

concertada, ponderada e cuidadosa dos desafios e objectivos 

reqionais neste domfnio e fundamental para so/ucionar os 

problemas existentes nestas vias de comunica~fio terrestre 

intermunicipal· flssim, as hesita~oes decorrentes da inexistencia 

de compromissos polfticos serios em torno da melhoria e 

beneficia~fio dos eixos rodovitirios referidos certamente 

acarretaroo um enorme desperdfcio de recursos e de 

oportunidades· 

Nesta conformidade, propomos que o Senhor Presidente da 

Comara de Ponte de £,ima formalize um conjunto de diliqencias 

junto dos tnunicfpios de Braqa, Barcelos, Vila Verde e lerras de 

Bouro no sentido de resolver e/ ou levar a cabo iniciativas 

tendentes a so/ucionar os problemas das vias de comunica~fio 

terrestres acima referidas, obviamente em parceria e articu/a~fio 

com as Entidades lute/ares do Estado· 

) 



flssembleia Municipal de Ponte de L.ima 

Reunilio de 24 de Fevereiro de 2018 

lntervenflio de Jorqe Manuel Viana da Silva, 

Membro do Grupo Socialista inteqrado no tnovimento P· L.·tn· I· 

PROPOS/II: 

Nos dias de hoje as exiqencias da acflio desenvolvida pelos 

Municfpios slio coda ve.z maiores por Forfa das inumeras 

transferencias de competencias em multiplas areas que lhes tem 

sido aqreqadas· 

Por esta ra.zlio todas as instalafoes e infra-estruturas 

municipais deverlio acompanhar esta realidade, pe/o que tambem 

terlio que responder e corresponder de Forma efica.z e eficiente 

a todo o tipo de so/icitafoes dos Munfcipes e outras Entidades· 

Neste domfnio no Municipio de Ponte de L-ima nos ultimos 
~o.Si\IVr\ 

vinte e cinco anos tem-se concreti.zado alquma evo/uflioV em 

alquns sectores dos Servifos Municipais· Porem existe uma area 

de actividade municipal em que os respectivos Funcionarios 

trabalham ou usufruem de condifoes pouco adequadas e sem os 

requisitos de hiqiene e sequranfa no trabalho necessarias· 

If o caso concreto do flrma.zem Geral e Oficinas Municipais 

/oca/i.zados na Rua do Sobral - Frequesia de flrca e Ponte de 

L.ima, cujas instalafoes estlio obsoletas e ja nlio respondem as 

necessidades do tnunicfpio· 

Entre outras, a localizaflio e os acessos nao Faci/itam a entrada 

e safda foci/ dos diferentes vefculos municipais· Niio existem vias 

adequadas para carreqamento e descarreqamento de materiais 

dos diversos vefculos de transporte · 56 possui uma entrada, 

quando no mfnimo deveria ter duos, entre elas, uma de 

I I 



emergencia· fls diferentes areas nao estao devidamente 

compartimentadas· fl ventilafao e aquecimento das instalafoes, 

a seguranfa e eficiencia energetica sao muito precarias ou quase 

nu/as· 

Um flrmazem Geral e umas Oficinas Municipais hoje, com as 

exigencias a que o Municipio de Ponte de l,ima ja obriga, 

precisam de ter areas de trabalho especfficas ( serralharia, 

carpintaria, mecanica, etc), areas de SerVifO e escrit6rios, 

armazens de materiais propriamente ditos, espafos de arrumos, 

parque autom6vel e de maquinaria, espafO para dep6sito de 

inertes, recepfaO, vestitirio, balneario e sa/as de apoio· 

£m suma, o Municipio de Ponte de L..ima e os seus 

Funcionarios necessitam com a maior urgencia de 

flrmaz.ens modernos e seguros, que dignifiquem o 

Concelho e os lrabalhadores Municipais· 

Nesta conformidade, propomos que o Sr· Presidente da 

Camara Municipal de Ponte de L..ima, desde ja inicie e 

promova diligencias no sentido de procurar um espafo 

com dimens9o e /oca/iz.af90 adequadas, com vista a 
constru,ao de uns novos e modernos flrmaz.em Geral e 

Oficinas Municipais· 

fi·M· P·L,ima, 2lf.·02·2078, 

I C 



22/02/2018 R. do Sobral - Google Maps 

....... 
\.~ https://www.google.pVmaps/place/R. +do+Sobral, +4990-150+Pte. +de+Lima/@41. 7591582,-8.5752613,1 02m/data=!3m 1 !1e3!4m5!3m4! 1s0xd25a5f9f8ad9887:0x987d1e460ad3455!8m2!3d41 .762666!4d-8.5816295 2/2 



Z 1/-Dl- 2{)/S 

Minhas senhoras, meus senhores, foi debatido na assembleia da 
Republica o pacote legislative de protegao aos idosos, apresentada pelo 
CDS-PP, incluindo o crime 'ltas maus tratos, levando os centristas a 
considerar que caiu a mascara aos partidos que apoiam o governo. 

Esta maioria nao e para os idosos, declarou a deputada do CDS
PP ap6s a votagao, no parlamento. Para o CDS-PP esta maioria nao 
esta minimamente sensibilizada para um problema de um pais, onde, par 
dia, tres idosos sao maltratados e violentados. 

Os centristas pretendiam criar um crime especifico, tal como ja 
acontece com a violencia domestica e a violencia no namoro. A maioria 
de esquerda chumbou os crimes que atentam contra o direito da pessoa 
idosa contra o abandono e omissao de obrigagao de alimentos, bem 
como a recomendagao para a criagao de um estatuto do cuidador. 

A violencia contra idosos, foi chumbada com os votos a favor do 
CDS-PP, PSD, PAN, um elemento do PS e votos contra dos restantes 
partidos. A mesma votagao ditou o chumbo da proposta para a 
indignidade sucess6ria e da recomendagao para o estatuto do cuidado 
informal. 

Com todo o respeito que temos pelos animals, amizade essa que 
eles gratuitamente nos retribuem. Temos uma legislagao que pune o 
crime o abandono de animals domesticos de companhia. Compreende
se. Em compensagao, um projeto de lei do CDS-PP, que condena o 
abandono e maltrato dos idosos dependentes e a guarda de terceiros, foi 
chumbada. Na Comunidade Europeia somas o quinto pals com lndice de 

c"NWoL envelhecimento, sendo que entre 2013 e 2016, os crimes contra idosos 
aumentaram em cerca de 30 %. 

Cuidar dos idosos deveria ser uma obrigagao legal e moral. 
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Assembleia Municipal de Ponte de lima 

Sessao Ordinaria de 24 de Fevereiro de 2018 

1. Perfodo de Antes da Ordem do Dia: 

D) Outros assuntos de interesse Municipal. 

Exmo. Sr. Presidente da Assembleia Municipal, Sr. Presidente da Clmara 

Municipal, Srs. Vereadores, Sras e Srs. Deputados Municipais, Minhas 

Senhoras e Me us Senhores. 

Esta minha interven,ao, de uma forma resumida, prende-se 

essencialmente com quatro quest6es que vou colocar ao Exrn2 Sr9. 

Presidente do Executivo Camarario, pois a pertinencia das mesmas assim 

o exige. Passo a ler: 

I, ,.__orno do conhecilrlcnto gcr-al, forarn rcccntcmente colocados 

sern;'1foros \irniti-r\ivos de velocidac\e na Via Fora\ Vp\ho de D. TerPsa, n1ais 

e'.pecific~~rlnnwnte no sentido sui norte, sensivPimrnte _FlO JYJf'tros rio 

entronc:n11ento do i:lcesso ao carnpo dos Lirrdanos e no senticio nasccntc 

poentc, junto do acesso <to iugar das Pedreiras, no Iugar de Crasto, da 

vi?inhii freguesi.--J c!,l Hibeira. f_: nossa opiniiio que ti coloca~_ao desses 

S!-:mMoro~ rn·mimit:d mas n~\o solucionc1 o grave prob\er-rr,'! que tern s·rdo <:l 

sinistrdlidade ocorrida nessa referida via. A pergunta quf' St' colora e a 

seguintc: 

Ju!ga e'.>SrJ medrda suficiente ou tern conhecinrento de outras rncdidas que 

vcnharn v ser tomddLlS para debc!ar de unhl formfl efiGlz. e\S(' prob)('nld 

que SP r:nras~a {i dt'·rrrasiddo ternpo? 

f1 segundr-1 qurst?io prrnde-sr rorn as recorrcntrs descargns rolurntcs 

feita.s d1rt~ctarnente pariJ o fiio Lima c para o:- seus atluentcs. com mais 

freqtH~nci~-1 no flibciro diJ Labruja. E as perguntas s~1o as seguintes. T€·m 

:,ido idcntificados os prcvaric:adorrs'? Tflm sido instaur ados prorcs~;os de 

contra ordena\~5o'? \0rn sido aplicados co\mas aos inha(tores?, Ten-1 

rxislirlo r:o!ahora\·iio rom os rnticltlcles competcntf'S <>obrr rstn rn;-ltPria? 



Frn sumtl, o que tem sido f"rito por parte do Municipio, ou tcn(iona fdzer 

pard corn bater este flagelo. 

A terceira quest.3o e urna vez. que t:•st~io previstas <_l realiza~'.iio de ohra<; no 

Cermterio MunicqJa! de Ponte de Li!11<1, e essencialmente saber de uma 

forn1e1 resumida em que as rnesmas consisten1 e se(n contemplai!'l u 

cricH;;:\o de rampas de ace.sso b parte "nova" do cemiterio a pessoas 

dcficientes ou com dificuldadcs de locomo~Ao? 

Por firn, rnas nJo nwnos lrnpottante, comet;:o par dl?er qur foi prlor\c!Bcle 

do executivo do rnandato anterior, por necessaria que erc1 segundo foi 

dito, que dpesar rlisso e estranharnente deixou de o ser, a constru~~lo e 

clcs!ocalizr:u;.Jo do rdrficio dos "Novas Pa(OS do Concelho", nolo obstante o 

mesmo sc situar nurna tona nobre e centralizada e os edificios nos qunis 

funciona terern sido recf>nternente objecto de obras dt~ remodelc_l~Jo. No 

seu oposto i'l srdc principal dc1 Junta de Fregues1e1 dl' Area e Ponte de 

Lima, funcioni:l num espac:;o descaractcrizado, disfuncio1VII, que ern nada 

se coaduna corn a represf~ntativldacle e importilncia de que a mesma se 

r"f'veste. 

1\.ssim, a CDU-Colir;ac,:ao Den,oc.r/l.tica LJnit,)ri<:~, prrguntJ aos FxmQs 

Senlwrrs, Presidente do 1'vlunidp10 e Presidentc dJ Junta de ~reguesia de 

/\rca e Ponte: clP. lima, se considerarn os instala~Oes onde funciond d scde 

tl<J JuntJ de rrer,ucsiJ de Arco c Ponte de lirna, cllgnas c scrvc1n na 

p/c>nitude a porulac,·i:io que represf'nta? Se nrlo vPm rwcrssidadr na 

crirJS)io de urn novo r':lpnr;:o nnde a nwsma rossa tuncionarl 



Assemble/a Municipal de Ponte de lima 
!)0 

Sessa a Ordinaria de 24 de Fevereiro de 2018 

3. Perlodo da Ordem do Dia: 

C) Oiscussao e votac;ao da proposta de "Reduc;ao de Taxas da Feira Quinzenal~ 
Aprova-;5o". 

ExmQ_ Sr. Presidente da Assembleia Municipal, Sr. Presidente da Camara 

Municipal, Srs. Vereadores, Sras e Srs. Deputados Municipais, Minhas 

Senhoras e Me us Senhores. 

Causa-me alguma estranheza, ate porque as argumentos utilizados nao 

me parecem reflectir a realidade, oj quais. destaco "--- um substancial 

aumento de neg6cios para a restaura,ao e comercio local", a redu,ao de 

taxas da feira quinzenal1 isto porque, e nao sei se existem estudos sabre 

esta materia, essa medida ira beneficiar um universo de pessoas que na 

sua maioria nem residentes no concelho sao. lncoerentemente e 

contraditoriamente, aumenta-se a tarifa de agua e saneamento, cujo 

aumento, esse sim, atinge uma grande parte da popula<;ao Limiana. 

Nao esta em causa a redu<;ao de taxas da feira Quinzenal, au pretender-se 

de alguma forma discriminar os feirantes residentes au nao residentes, 

pois sempre foi "bandeira" desta terra receber bem quem nC6visita, au 

quem ca faz os seus neg6cios, mas sim os princfpios de desigualdade da 

qual a mesma enferma. 

lremos volar a favor desta medida com a reserva do beneficia da dCrvida, 

na esperan<;a que a mesma se reflectira numa medida benefica para os 

feirantes, comercio e popula<;ao locaL 

mocrcitica Unit<lria 

I -) i I - .. 
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DECLARACAO DE VOTO 

Considerando que: 

'1{ <..< I ~..·\ l A J /,,, 

1 - A felra qulnzenal de Ponte de Lima n3o tem falta de feirantes, existe mesmo ''llsta 

de espera" para ocupa~3o de espa~os; 

2 - A feira qulnzenal de Ponte de Lima requer a aloca~3o de um numero elevado de 

funclonarlos (flscallza~3o, vlgil3ncia, ordenamento e llmpeza) e o uso de varios 

equipamentos que tem custos elevados; 

3 - No caso das taxas do mercado, por exemplo, destlnadas aos agricultores, ou das 

esplanadas destlnadas aos comerclantes estabelecldos, esta malorla n3o se propoe 

balxar as respetlvas taxas, onde serlam abrangldos multos mals munfclpes e a medida 

serla multo mais evldente, conslderando que com essas actlvidades os custos 

municipals s3o conslderavelmente menores; 

4 - A redu~3o desta taxa n3o vem acompanhada de qualquer justlflca~3o tecnico

flnancelra que a fundamente. 

Asslm, o grupo PLMT votara contra esta proposta 

Ponte de lima, 24 de Feverelro de 2018. 

Os membros eleltos 

fp\\ c_ ~()_}-~0"') . 
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Exmo. Sr. Presidente da Assembleia Municipal, Srs Secretaries 

Exmo. Sr. Presidente da Camara Municipal, 

Srs. Vereadores, 

Srs. Membros eleitos e Srs Presidentes de Junta 

Minhas Senhoras e meus Senhores: 

DECLARA<;AO DEVOTO 

Os eleitos na lista independents do MOVIMENTO 51, vem no exercicio das suas 

fung5es, declarar as suas preocupay6es, no ambito do ponte d), no que se refere a 

discusM.o e votar;ao da proposta de apoios financeiros e nao financeiros as Juntas de 

Freguesia, da presente ordem de trabalhos, com as fundamentos e considerandos 

seguintes: 

1 - Considerando a necessidade premente de autonomia financeira e de apoio das 

pessoas das 51 freguesias; 

2 - Considerando que as Assembleias de Freguesia sao as "escolas primarias da 

democracia", onde se realizam as principios da liberdade, da proximidade e da 

verdadeira representatividade; 

3 - Considerando que as freguesias farao mais e melhor se lhes pertencer a gestae do 

dinheiro que lhes esta destinado pelo municfpio; 

4 - Considerando que as Freguesias devem ser organizar;:Oes aut6nomas, que se 

justifiquem em si mesmas pela sua aptid8.o na realizagao dos interesses das 

popula96es que representam, e nao devem ser "simples camaras de ressoMmcia" 

dependentes de um executive municipal; 

5 - Considerando um bom prindpio, que sempre o defendemos, a transfer~ncia de 

verbas e nao s6 de competencias; 

6- Considerando, porem, que continuam a faltar critSrios objectives; 

7 - Considerando que se trata de uma materia muito sensivel para o desenvolvimento 

do nosso concelho; 



8 - Considerando que a politica de falta de h8bito democr8tico continua, numa 16gica 

de imposi98o e nao de di81ogo construtivo (Aceita os Termos? Tem verba. Nao aceita 

os Termos? N8o tem verba), com aus€lncia democr8tica. 

9 - Entendemos que estes apoios ficam muito aquem do desej8vel democraticamente. 

Falta, por exemplo, criar uma estrutura de apoio as freguesias e as institui96es, no 

sentido de as ajudar na elaboracao de projectos e de candidaturas aos mais diversos 

programas, com a consequents descentraliza9ao dos investimentos e melhoria da 

qualidade de vida nas freguesias. 

10 - Detar as nossas freguesias de maier autonomia, redefinindo agrupamentos e 

cooperar;:ao estrat8gicas no territ6rio do concelho, planificando vaiSncias estrat8gicas 

de apoio e realizando um Or9amento Participative, com a auscultacao das pessoas 

das 51 freguesias." 

11 - Reiteramos o referido por n6s, h9. varies anos, sabre verdadeira autonomia das 

freguesias, designadamente atraves de propostas como Regulamento Protocolar de 

Apoio as 51 Freguesias e Freguesias a 200%. 

12 - A despeito da obrigatoriedade legal emanada da Lei 75/2013, entendemos que 

continua a pr8tica da imposicao e nao do di81ogo democratico, continuam crit8rios dos 

"Termos de Aceita98o", cuja alegada "negociay8o" tem um sentido unilateral. Qual foi 

a negociac8o? 

13 - As delegay6es de competSncias e os acordos de execucao deverao ser 

concretizados em circunstancias de verdadeira igualdade democratica e sempre no 

superior interesse pUblico e nao eleitoralista; 

14 - Sim a descentralizayao e delegayao de competencias, ate porque quem esta 

mais pr6ximo, faz melhor e com menos custos, mas tamb8m sim as respectivas 

verbas e autonomia das freguesias. Crit8rios de 70% de apoios as 51 freguesias, com 

discriminay8o no que concerne as construyOes de passeios, bem como apoios de € 

1000,00 para a toponfmia n8o sao aceit8veis. N8o a dependSnciaJ; N8o a 

subserviSncia! Sim 8 independSncia! Sim a cidadania! 

Assim, face ao exposto decidimos votar abstencao. 

Ponte de Lima, 24 de Fevereiro de 2018, 

Movimento 51, 

~ 
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Exmo. Sr. Presidente da Assembleia Municipal, Srs Secretarios 

Exmo. Sr. Presidente da CAmara Municipal, 

Srs. Vereadores, 

Srs. Membros eleitos e Srs Presidentes de Junta 

Min has Senhoras e meus Senhores: 

DECLARACAO DE VOTO 

Os eleitos na lista independente do MOVIMENTO 51 , vern no exercicio das suas 

fun¢es, declarar as suas preocupayoes, no ambito do ponto E), no que se refere a 

discussao e votayao da proposta de celebrayao de Acordo de Execuyao de Delegayao 

de Competencias, da presente ordem de trabalhos, com os fundamentos e 

considerandos seguintes: 

1 - Reiteramos, desde ja, o referido por nos, ha varios anos, sobre verdadeira 

autonomia das freguesias, designadamente atraves de propostas como Regulamento 

Protocolar de Apoio as 51 Freguesias e Freguesias a 200%. 

2 - A despeito da obrigatoriedade legal emanada da Lei 75/2013, entendemos que 

continua a pratica da imposiyao e nao do dialogo democratico, continuam criterios dos 

"Termos de Aceitayao", cuja alegada "negociayao" tern urn sentido unilateral. Qual foi 

a negociayao? 

3 - As delegayoes de competencias e os acordos de execuyao deverao ser 

concretizados em circunstancias de verdadeira igualdade democratica e sempre no 

superior interesse publico e nao eleitoralista; 

4- Apesar da sempre defesa da descentralizayao de competemcias, entendemos que 

nao estao cumpridas as obrigayoes legais emanadas do Regime Juridico das 

Autarquias Locais, tanto mais que, pelo que nos foi dado a conhecer, ainda nao existe 

qualquer deliberayao da Assembleia de Freguesia respectiva, que estara agendada 
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para a prOxima Ter\iB-Feira, dia 27 de Fevereiro de 2018, na sede da Junta de 

Freguesia de Vitorino das Donas. 

5 - Assim, e desde logo, o critE!rio da nllo aprovac;llo da Assembleia de Freguesia 

mantem-se, uma vez que ainda nllo fora aprovado em sede da mesma Assembleia de 

Freguesia, ate colocando em causa o respeito institucional por este. 

6 -Tanto mais que, como e referido no preambulo e e do conhecimento pUblico, as 

circunstancias dos alegados 6rgaos autarquicos desta Freguesia, durante varies anos 

mereceram uma diferente analise sobre a presente tematica, que poderllo produzir 

consequencias judiciais, que ainda se aguardam, ou nao? 

7 - Sim a descentralizac;llo e delegac;Bo de competencias, ate porque quem esta mais 

prOximo, faz melhor e com menos custos, mas tambem sim as respectivas verbas e 

autonomia das freguesias. CritE!rios de 70% de apoios as 51 freguesias, com 

discrimina~ao no que conceme as constru¢es de passeios, bem como apoios de € 

1000,00 para a toponfmia nllo sao aceitBveis. N§o 8 depend9ncial; N8o a 
subservi9ncia! Sim a independencial Sim a cidadania! 

Assim, face ao exposto decidimos votar absten~o. 

Ponte de Lima, 24 de Fevereiro de 2018, 

Movimento 51, 



MDV/MENTO 51 

Exmo. Sr. Presidente da Assembleia Municipal, Srs Secretarios 

Exmo. Sr. Presidente da Camara Municipal, 

Srs. Vereadores, 

Srs. Presidentes de Junta, membros eleitos, 

Minhas Senhoras e meus Senhores: 

DECLARACAO DE VOTO 

Os eleitos na lista independente do MOVIMENTO 51, vem no exercicio das suas func;oes, 

declarar as suas preocupac;oes, no ambito dos pontes J) a Y), no que se refere a discussao e 
, -::::: ~-

votac;Bo das propostas de declarac;Bo de interesse publico municipal e de reconhecimento de 

interesse publico municipal na regularizac;ao de todos os estabelecimentos, com base na 

alinea a) do n.0 4 do art.0 5.0 do DL 165/2014, de 5 de novembro, da presente ordem de 1 
trabalhos, com os fundamentos e considerandos seguintes: 

1 - Reiteramos, desde ja, o referido por nos, na reuniao da Assembleia Municipal realizada 

em 19 de Dezembro de 2015. Nessa sequencia, continuamos a manifestar as nossas 

preocupaC(Oes pela forma como se decidem os presentes pontes: "para que possamos discutir 

e votar com alguma justeza os pontes acima citados, importaria primeiro definir o que se 

entende por "Interesse Publico Municipal". Assim, "e dificil chegar a uma definic;ao clara e 

concisa; se tivesse havido debate sobre o tema, poder-se-ia ter chegado a urn quadro 

referencial, tanto mais que fora retirada a alegada limitac;ao temporal. Afinal , passaram mais 

de 2 anos e estamos na mesma: o que e "Interesse Publico Municipal"? 

2 - Como surgimento do Decreto-Lei n.0 165/2014, de 5 de novembro, que estabeleceu com 

carater extraordinario a possibilidade de regularizar estabelecimentos e explorac;oes, bern 

como a possibilidade de alterac;ao ou ampliac;ao, dando como prazo de apresentac;Bo do 

pedido de regularizac;ao de um ano. lnicialmente, o prazo terminava a 2 janeiro de 2016, 

tendo sido prorrogado. Volvidos mais de 2 anos, continuamos a entender que a Camara 

Municipal deveria ter feito muito mais pela divulgac;Bo no "site" da mesma, na imprensa 
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MDV/MENTO 51 

regional, nas juntas de freguesia e na institui~ao lgreja. Oeste modo, estamos certos de que 

chegariamos a todos os interessados, tratando todos os municipes de forma igual. Sempre 

defendemos uma moratoria de verdadeira resolu~o dos problemas em causa, com igualdade 

de tratamento, para analisar e diligenciar pela solu~ao dos problemas criados ao Iongo de 

muitos anos por muitos, inclusive muitos politicos; 

3 - Se esta divulga~o tivesse sido feita, teriamos muitas mais empresas/entidades 

interessadas e nao as 16, tendo contribuido para a igualdade de tratamento e da 

transparencia; 

4 - 0 primeiro passo para que se possa desencadear o licenciamento destas empresas e a 

deliberac;ao fundamentada de reconhecimento do interesse publico municipal, por parte 

desta assembleia, ao abrigo do n.0 4 do art.0 5.0 do Decreta-Lei n.0 165/2014; 

5 - Da analise realizada aos 14 pedidos de regulariza~ao, e na esteira do Parecer Juridico de 

Ricardo da Veiga Ferrao, da CCDRC, chegamos a varias conclusoes: 

"No ambito do Regime Fiscal de Apoio ao lnvestimento (RFAI) , previsto no C6digo Fiscal do 

lnvestimento, podem ser concedidos beneficios fiscais em sede de IRC sob a forma de dedU(;ao 

a colecta, em sede de IMI ou IMT sob a fonna de isen~ao ou redu~ao do imposto e em sede de 

lmposto do Se~o sob a fonna de isen~ao do imposto ( .. . ) 

A atribui~ao, no ambito do RFAI, dos beneficios fiscais de natureza municipal (por incidirem sobre 

os impostos municipais sobre im6veis e sobre transmissao onerosa de im6veis) hA-de pressupor 

necessariamente, antes do mais, a existencia de normas (regulamentares ao nivel do 

municipio) que disciplinem essa concessAo nao so pela defini~ao das concretas situa~oes 

que mere~am o beneficio, como da grada~ao do beneficio em fun~ao da pondera~ao 

(gradua~ao) da relevancia do investimento em termos do seu interesse para a regiao. 

Definida que seja a fattispecie dos beneficios e analisado um dado pedido a luz da norma~ao 

(regulamentar) aprovada para o efeito, a camara municipal devera submeter sempre o pedido a 
aprecia~ao da assembleia municipal mesmo quando constate que ele nao preenche as exigencias 

legais para o efeito (e que a autarguia caiba [e possaJ controlar) pois que, em todo o caso, cabe 

unicamente a assembleia municipal pronunciar-se em sentido positivo (reconhecendo) ou negativo 

(denegando o reconhecimento) sobre a verifica~ao do interesse (publico) municipal na concessao 

do beneficio e sobre a medida em que o mesmo deve ser concedido (sendo esse o caso), 

louvando-se, para o efeito, em pro post a da camara municipal. ( ... )" 
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MOVIMENTO 51 

Sera isto interesse municipal? 

• Ha poucos anos, uma destas Assembleias Municipais constituiu uma area de reabilita9ao 

urbana com a anuencia de varios eleitos sem a devida ponderayao, designadamente na 

zona de Arcozelo, alterando, ad hoc e sem fundamenta9ao para o efeito, os limites fixados 

daquela. Sera correto da nossa parte resolvermos o problema destas empresas, criando, 

porventura, dezenas de constrangimentos aos seus vizinhos? Falta planeamento e 

pondera9ao municipal; falta pensar as 51 freguesias do concelho de Ponte de Lima de 

forma global e igual. 

Sera isto interesse municipal? 

• Outras ha em que por exemplo, a maior fatia do processo de pedido de regulariza9ao e a 

transcri9ao do preambulo do Decreta-Lei 165/2014. Nada diz sobre o volume de fatura9ao, 

nem estrategias de crescimento, etc, nao indicando os elementos necessaries para a 

instru9flo do processo do pedido de regularizayao. Mais uma vez carece de 

fundamenta9flo. 

• A esmagadora maioria dos processos de pedido de regulariza9ao sao "muito pobres", nao 3 

referindo nem fundamentando com base no ponto 5, do art.0 5°, do Decreta-Lei n.0 

165/2014, que indica que "o pedido deve ainda ser instruido com a informa9ao relevante, 

que habilite a pondera9flo dos interesses econ6micos, sociais, e ambientais em presen9a, 

designadamente": as 15 alineas que vao desde a alinea a) ate a p). Vao-me desculpar a 

compara9ao: Ja existem comissoes de festas de par6quia a elaborar melhores relat6rios 

de contas para apresenta9flo a respetiva "Fabrica da lgreja". 

a • 1 , ; n; a if I 

Ponte de Lima, 24 de fevereiro de 2018, 

Movimento 51, 
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